## SOCIETE FRANÇAISE DE PHARMACIE DE LA MÉDITERRANÉE LATINE

**SPML** –**Section française** 

Le Président
Paul Chambon

## La Lettre n° 18

Lyon, le 1 septembre 2013

Chers amis,

A tous ceux qui n'ont pas pu participer à nos 13èmes Rencontres Nationales de la SFPML, à Lyon, (les 30 juin et 1<sup>er</sup> juillet 2013), j'adresse ce compte rendu qui devrait leur faire regretter leur absence. Quant à ceux qui étaient présents, cela leur permettra de revivre quelques bons moments.

Tout d'abord, nous avons bénéficié d'un temps très ensoleillé (d'autant plus apprécié que nous avions souffert, pendant plusieurs semaines d'une des périodes les plus humides répertoriées au cours de ces 50 dernières années) et d'un guide très chaleureux.

Ensuite, comme cela est devenu la règle, deux parties distinctes se sont succédées :

## 1-Partie socio-culturelle.

les compétences et l'amabilité, nous a alors quittés.

Le dimanche matin, un car nous attendait place Bellecour pour démarrer la visite du Vieux-Lyon avec notre guide, (Mr Jean Bernard). La cathédrale Saint Jean-Baptiste, toute chargée d'histoire, nous a montré son architecture qui a évolué au cours des trois siècles de sa construction (commencée au 12° et terminée au 15° siècle) et qui a été, par ailleurs, très maltraitée au cours des guerres de Religion et aussi au cours de la Révolution de 1789. Les fouilles menées depuis qqs années ont mis en évidence l'une des toutes premières églises bâties sur le site (probablement au cours du 3° siècle).

Puis, nous avons déambulé dans les traboules, dont certaines très étroites nécessitaient de passer en file indienne. Les arrière-cours nous ont dévoilé des trésors de la Renaissance italienne avec des demeures riches en couleurs, cachées au visiteur trop pressé.

Le repas de midi, pris au restaurant le Baladin, nous a réunis, avec notre guide, dans une salle privative, sous une voûte en grosses pierres de taille, datant des premiers siècles de l'occupation romaine.

Puis, départ en car pour la basilique de Fourvière avec son large panorama ouvert sur la ville de Lyon et ses environs et certains (ayant bonne vue) ont même pu apercevoir les Alpes et le Mont Blanc. Des explications techniques et architecturales nous ont été données par notre guide et en particulier sur les mosaïques qui recouvrent les murs sur plusieurs milliers de m². La visite terminée, le car est venu nous prendre pour nous amener au bord de la Saône, où nous avions rendez-vous pour la croisière fluviale. Notre guide, dont nous avons pu apprécier

L'embarquement a eu lieu à la hauteur de la passerelle du Palais de Justice et la croisière nous amenés jusqu'au confluent Saône-Rhône en passant par le nouveau quartier de la Confluence et de son port fluvial; nous avons ensuite remonté le Rhône jusqu'à la hauteur de l'hôpital de l'Hôtel-Dieu (datant du 12° siècle, avec une superficie au sol de 4,5 hectares) ) qui, désaffecté depuis 2010, va se transformer en un immense centre d'animation avec hôtel, restaurants et appartements de grand standing d'ici 2 ans. Ensuite demi-tour et retour à l'embarcadère où le car nous attendait pour nous amener dans le quartier Perrache à l'Hôtel Best-Western où avait été prévu un cocktail de fin de journée qui nous a retenu jusqu'à 21h environ.

## **2-Partie scientifique** : toute la journée du lundi 1<sup>er</sup> juillet lui fut consacrée.

Il faut noter avant tout que nous avons reçu un accueil chaleureux d'une part de la part du Pr Ch. Vinciguerra, Directrice de l'Institut des Sciences Pharmaceutiques (ISPB) et également de la part de l'équipe de Botanique et Pharmacognosie du Pr M.G. Dijoux-Franca pour programmer nos 13° Rencontres Nationales, sur le thème "Phytothérapie et Pharmacie".

Le lundi 1<sup>er</sup> Juillet à 9h.00, le Pr Jean-Marie Pelt a ouvert le congrès par une conférence brillante en nous exposant sa vision sur la phytothérapie à travers le monde et en particulier nous a donné des explications sur le vaudou en Haïti et l'état de zombie.

Se sont alors succédés au cours de la journée :

- -Le Pr M.G.Dijoux-Franca qui a fait le point sur les formations de la Phytothérapie dans les Facultés de Pharmacie France.
- -Puis le Dr P.Champy et Dr B.Baghdikian ont abordé les aspects réglementaires de la Phytothérapie.
- -L'après-midi , le Pr E. Ollivier nous a fait découvrir l'ethnopharmacologie et les médecines traditionnelles.
- -Ensuite, le Dr E.Lorrain et le Dr B.Dal Gobbo nous ont fait part de leur expérience de phytothérapeutes cliniciens et le Dr L. Montreuil nous a présenté sa pratique officinale de l'aromathérapie.

Enfin, la journée scientifique s'est terminée par une table ronde sur la Phyto-vigilance et le bon usage des plantes.

Un prix Poster de 500 euro a été attribué à deux étudiantes de la Faculté de Pharmacie de Lyon pour leur travail sur les propriétés anti-hyperlipémiantes de la levure de Riz Rouge.

Au total une journée riche d'enseignements très pratiques pour les pharmaciens.

<u>Clôture des 13° Rencontres Nationales</u> à 18h.00 et rendez-vous à Montpellier l'an prochain pour le XXXIème Congrès International de la SPML, en compagnie de nos confrères espagnols et italiens.

Vous pouvez déjà retenir les dates du 10 au 13 septembre 2014. A bientôt

P.Chambon

\*\*\*\*\*